

Fecha: 15/03/2025 Vpe: \$852.102 Vpe pág: \$1.251.750

Vpe portada:

\$852.102 Tirada: \$1.251.750 Difusión: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500 68,07% Sección: AC Frecuencia: DIA

ACTUALIDAD DIARIO



Vecinos ya no saben que hacer ante los microbasurales de la ruta 616

Aseguran que a pesar de operativos de limpieza, sector vuelve a quedar sucio a las pocas horas.

Germán Pozo-Sanhueza german.pozo@estrellaiquique.cl

n infierno aseguran estar viviendo vecinos que residen cerca del acceso poniente del autódromo ubicado en la ruta 616, en el sector El Boro de Alto Hospicio, ante la gran cantidad de basura que se acumulan en la zona provocando una grave afección a su calidad de vida.

"Gente de toda la comuna y las tomas aledañas vienen a dejar su basura a este sector, algunos incluso en camiones, lo cual ha provocado que vivir acá sea un infierno al tener que aguantar los malos olores, moscas, ratones, baratas y otros vectores que entran a nuestras casas", comentó Patricio Fernández, vecino del sector El Boro, que vive a pocos metros de la ruta A-616.

Dice que esta problemática se ha acrecentado ante la presencia de personas en situación de calle que llegan al sector y rompen las bolsas para rescatar algunos desechos: "Acá hay de todo, desde ropa, alimentos, incluso electrodomésticos, por lo tanto, llegan muchas personas en situación de calle a buscar algunas cosas. Si bien algunos son limpios y se llevan las



DENUNCIAN QUE AL SECTOR LLEGAN REGULARMENTE CAMIONES A DEJAR GRANDES CANTIDADES DE DESECHOS EN LA VÍA PÚBLICA.

cosas sin generar mayores inconvenientes, hay otros, muchos con dependencia a alguna droga, que rompen hasta las bolsas de los papeles del baño intentando buscar desesperadamente algo para financiar su vicio".

Sumado a este factor, indicó que la falta de urbanización en la zona, como la falta de disponibilidad de alumbrado público, han influido en esta gran acumulación de desechos: "Acá no hay luz y la que hay es puesta por los propios vecinos, lo cual claramente no da abasto, propiciando que la gente venga y bote basura, tornando el sector sumamente peligro-



ENFATIZARON QUE EL SECTOR SE HA VUELTO MUY INSEGURO.

so, ya que han llegado personas de mal vivir que se aprovechan de la situación. A varios vecinos los han asaltado o robado cosas desde sus casas ante la falta de seguridad que hav"

Dice que ya no sabe qué hacer ante esta problemática: "Vivo acá hace 30 años y esta situación de la basura e inseguridad empeoró durante los últimos

5 años. Ya no se que más hacer ni a quién acudir. ya que si bien se recoge varias veces a la semana la basura por parte del municipio, a las pocas horas esto vuelve a ser un chiquero".

a ser un chiquero".

Cree que hace falta más
fiscalización y vigilancia
en el sector. "No solo vienen a dejar algunas bolsas
de basura, sino que camionadas de desechos, por lo
tanto siento que falta más
fiscalización de las autoridades al respecto y perseguir a quienes ensucian la
ciudad. Junto a eso, siento
que falta una campaña de
concientización, ya que esto lamentablemente pasa
por un tema cultural de la
gente que está acostum-

4 mi

500 toneladas de basura ha recolectado el Municipio de Alto Hospicio en lo que va del año.

brada a ser cochina y no respetar los lugares establecidos por ahorrarse unos pesos. Esperamos que se haga algo ya que este sector hace rato dejó de ser un microbasural transformándose en un vertedero".

4 MIL 500 TONELADAS

Desde el Municipio de Alto Hospicio si bien no detallaron cuántas toneladas han retirado en específico de la ruta 616, indicaron que en toda la comuna recolectaron cerca de 4.500 toneladas de basura al mes, de los cuales entre un 25 a un 35% corresponden a desechos provenientes de las tomas.

Respecto a infracciones, señalaron que desde el 1 de enero al 13 de marzo del presente año, han cursado 75 por botar escombros en la vía pública, 12 por depositar basura en estos espacios y 8 por transportar desechos fuera de la ruta autorizada para este fin, sumando un total de 95 infracciones contra quienes ensucian la comuna.

Hicieron un llamado a reportar estos hechos al +569 33832911 y al +56932694830 en el caso de algún inconveniente con el servicio de recolección de basura a cargo de la empresa Cosemar.